

LE RÉVÉLÉ DU NORD

186, rue de Paris. — Téléphone 47156 et 47157

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, Boul. Haussmann, PARIS (9^e)

ECONOMIES NOUVELLES

La "Journée de Travail" en Russie soviétique

UNE STIMULATION DU RENDEMENT EST NÉCESSAIRE DANS L'AGRICULTURE EN U. R. S. S.



Dans la campagne soviétique où le tracteur est roi, voici les ouvriers d'une ferme collective écoutant la T.S.F. transmettant de MOSCOU une conférence.

La « Koinische Zeitung » donne les intéressants détails suivants sur l'organisation du travail en Russie soviétique, et plus particulièrement dans l'Agriculture.

Paiement une fois l'an, en partie en nature
« Il n'en est pas dans l'agriculture soviétique, comme à l'usine ou dans les administrations, où le salaire passe tous les dix jours ou chaque mois, à la caisse, pour toucher son salaire ou ses appointements. Le membre des entreprises collectives agricoles n'est rétribué qu'une fois l'an, de son travail. Tous les efforts qu'il a faits en faveur de l'exploitation collective sont portés à l'actif du paysan soviétique, dans la comptabilité de l'entreprise.

Les besoins de la marine américaine

Une déclaration de M. KNOX, Ministre de la Marine

New-York, 9. — M. Knox, ministre de la Marine des U.S.A., a fait à Washington, une déclaration sur la situation de la flotte américaine.
« Le département de la Marine, a dit M. Knox, a demandé au Congrès la construction de 280 bateaux auxiliaires. Ce seront des chasseurs de sous-marins, dragueurs de



M. KNOX (Ph. S.A.F.A.R.A.)

mines et patrouilleurs. Trois flottes assurent en ce moment la défense des U.S.A. : La flotte de l'Atlantique, la flotte du Pacifique et la

Représailles françaises au Siam

Nos avions bombardent Arania et Kamazan

Vichy, 9. — On mande d'Hanoi qu'en représailles des bombardements par l'aviation thaïlandaise de Tons-Bois à 85 kilomètres à l'Est de Saranna-Kay et de Tiophon, où 15 bombes furent jetées, blessant 4 personnes dont une femme indigène, les avions français ont bombardé Arania et Kamazan. D'autre part, à Ampie, à 21 kilomètres de Poi-Peh, un détachement siamois mis en fuite a laissé 7 fusils entre les mains des gardes frontières.

Ces nouveaux incidents, on le voit, ne sont pas plus graves que les premiers; néanmoins la presse anglaise continue à les présenter comme alarmants. Elle affirme encore que le Japon inspire la Thaïlande et travaille contre les intérêts français. Or les déclarations de M. Matsukata, ministre des Affaires étrangères du Japon, et l'ouverture des négociations de Tokyo, ont déjà infirmé ces rumeurs. En revanche, on ne peut nier que la Grande-Bretagne pousse la Thaïlande contre nous; elle renouvelle en Indochine ce qu'elle fit en Syrie, lorsque le général Gouraud, en 1919 et le général Serrail, en 1924, trouvèrent chez les Anglais leurs principaux adversaires, ou encore la politique du général de Gaulle, en 1940, qui donna à divers reprises et l'Angleterre ravitaillait les Rifains.

LES MESURES PRISES PAR LE GOUVERNEMENT EN FAVEUR DES ASSURÉS SOCIAUX

DES ATTENTIONS TOUTES PARTICULIÈRES A L'ÉGARD DES DÉMOBILISÉS

Vichy, 9. — Le gouvernement n'a de chaque assure social comme payant reçu en tout état de cause, pour les 2^e et 3^e trimestres 1940, le minimum légal de cotisations, à la seule condition d'avoir subi un préjudice de fait au cours de l'un des trimestres compris entre le 1^{er} avril 1939 et le 1^{er} avril 1940.

L'AIDE ALLEMANDE POUR LE RAVITAILLEMENT DE LA BELGIQUE

Une délégation belge part pour Berlin et peut-être pour Moscou

La « Brüsseler Zeitung » mande de Bruxelles :

Pour permettre aux chefs de l'économie belge, d'exposer la nécessité d'une adaptation sociale de la vie économique, et de discuter la situation du ravitaillement, le chef de l'administration militaire Reeder a reçu jeudi, au nom du commandant en chef et en la présence, du secrétaire général docteur V. Leemans et de Winter, une délégation de l'économie belge.

Le secrétaire général docteur Leemans, constituera une délégation qui prochainement partira pour Berlin et éventuellement pour Moscou.

A ces discussions ont pris part les représentants du « Comité central industriel de Belgique » de la « Fédération Nationale des Chambres de commerce et d'industrie », de l'« Association belge des banques » et de la « Fédération des compagnies d'assurances ».

Le communiqué allemand

Berlin, 9. — Le Haut Commandement allemand communique :

Au cours de la journée d'hier, malgré les mauvaises conditions atmosphériques, la Luftwaffe a effectué une série d'attaques isolées.

En dépit de la forte défense de la D.C.A. et des fusiliers-mitrailleurs, un avion de combat a réussi à toucher en plein d'une altitude de 100 mètres, une usine à moteurs à proximité de COVENTRY, qui a été protégée par des ballons de barrage.

Un avion de combat lourd, sous le commandement de l'Oberleutnant MONS, a attaqué à 480 kilomètres au Nord-Ouest de la baie DONEGAL, un navire marchand armé jaugeant environ 10.000 tonnes. Touché en plein par deux bombes, le bateau resta sur place en brûlant. Devant la côte Sud-Est britannique, un dépôt de troupes fut également bombardé avec succès.

Dans la nuit du 9 janvier l'ennemi a jeté des bombes incendiaires et explosives au-dessus du territoire côtier Nord-Ouest allemand. Des quartiers d'habitation ont été touchés. En un seul endroit une installation industrielle subit des dégâts minimes. Il y eut 11 morts et 14 blessés.

Lors de l'attaque sur l'usine à moteurs près de Coventry, s'est particulièrement distingué l'équipage d'un avion de combat composé de : Lieutenant HOEFFLINGER, Oberfeldwebel VOGELHUBER, Aviateur ODELGA et le Feldwebel HARFORTH.

LA LIBERTÉ DES MERS pierre de touche des buts britanniques

Berlin, 9. — M. Karl Megerle, le collaborateur diplomatique de la « Boerser Zeitung », s'occupe aujourd'hui dans son journal de la liberté des mers. M. Megerle base son étude sur les enquêtes faites par M. Victor Bruns, spécialiste berlinois en droit international, dont le résultat a été publié dans un écrit intitulé : « La guerre économique britannique et le droit de guerre maritime en vigueur ».

M. Karl Megerle reproche principalement au Président Roosevelt d'avoir été muet sur ce thème, encore pour lui un rôle aussi grand que pour la propagande britannique; il démontre comment les enquêtes systématiques ont démasqué l'Anglo-pétrole, violatrice parfaite du droit international.

Avertissement aux neutres
L'auteur de l'article adresse une fois de plus aux neutres le sérieux avertissement que l'Allemagne a déjà donné à diverses reprises et dès le début, d'éviter de se laisser

embrigader de façon active ou passive dans le blocus des puissances occidentales. Tout neutre doit savoir que toute atteinte à sa liberté d'action non autorisée, explicitement par le droit de guerre ou de neutralité, constitue une violation du droit contre laquelle il est, vis-à-vis de l'autre partie belligérante, obligé de se défendre. Par exemple, il ne peut prendre d'engagements à l'égard d'un belligérant ni s'opposer à ce que l'autre partie recueille des marchandises.

(Lire la suite en deuxième page)



VUE SUR LA PROUE D'UN BÂTEAU DE GUERRE (Ph. SIPHO).

VITESSE AUTOMOBILE

TOURISME : 40 Km. dans les agglomérations
80 Km. hors des agglomérations
CAMIONS ET AUTOBUS : 40 Km. dans les agglomérations
60 Km. hors des agglomérations
Ce sont des chiffres maxima. Il importe, cependant, de tenir compte du trafic routier, carrefours et autres, pour régler sa vitesse sous le signe de la plus grande prudence.

LA CHAMBRE CONSULTATIVE SERA FORMÉE INCESSAMMENT

Genève, 9. — On mande de Vichy : La Chambre consultative, qui fonctionnera comme parlement transitoire jusqu'à la promulgation de la nouvelle Constitution, sera formée incessamment. La liste des membres sera publiée par le « Journal Officiel » dans 10 à 15 jours.

La Chambre comportera 150 membres, soit 50 membres de l'ancien parlement, sénateurs ou députés, 50 personnalités appartenant à l'armée, au clergé et à la science. Les 50 membres restant seront des représentants de l'agriculture, du commerce de l'industrie, des corporations, etc.

Le communiqué italien

Rome, 9. — Le Grand Quartier Général des Forces italiennes communique :

Dans le secteur de la Cyrénaïque, sur le front terrestre, rien à signaler.

Des incursions ennemies sur Bengasi et Tripoli ont causé des dégâts matériels insignifiants. A Tripoli, il y eut trois morts.

Sur le front grec, activité de patrouilles et actions de caractère local.

Des formations nombreuses de nos escadrilles aériennes ont attaqué efficacement des rassemblements de troupes ennemies. Des positions de batterie et des ponts ennemis ont été attaqués par nos Pichiatelli et par nos formations de chasseurs.

Salonique a été efficacement bombardée.

Durant plusieurs combats nos avions ont abattu cinq chasseurs ennemis en flammes.

En Afrique orientale, rien de particulier à signaler. L'ennemi a attaqué quelques-unes de nos bases en Erythrée et en Somalie, sans causer de dégâts. Un appareil ennemi a été abattu.

Dans la nuit du 9 janvier des appareils ennemis ont attaqué en yague successive Naples et Palermo.

A Naples, la plupart des bombes sont tombées dans la mer. Un navire-hôpital ancré dans le port fut touché. Il en fut de même pour 15 bâtiments, dont une église dans la ville même. Il y eut cinq morts et environ 30 blessés.

A Palermo, il n'y eut ni dégâts importants, ni victimes.

Un de nos navires torpilleurs, commandé par le lieutenant de marine Nicolò Nicolini, a attaqué et coulé un sous-marin ennemi.

Un autre, sous le commandement du capitaine de corvette Franco Tosoni Bittoni, a coulé dans l'Atlantique un vapeur de 3.600 tonnes, ainsi qu'un croiseur auxiliaire.

LE BUDGET AMÉRICAIN

Plus de 9 milliards de dollars de déficit

Washington, 9. — Le journal « L.N.S. » mande que le plan économique gigantesque du président Roosevelt, qui coûte aux Etats-Unis 53.267 dollars par minute, représente, pour l'exercice prochain, un déficit de 9,2 milliards de dollars. Le budget entraînera, en outre, un endettement, publié de l'ordre de 56 milliards de dollars pour l'année budgétaire expirant le 30 juin 1942.

(Lire la suite en deuxième page)

La marine de guerre et l'aviation du Reich collaborent étroitement

LEUR ACTION CONJUGUÉE PERMET AU COMMANDEMENT DE L'ARMÉE D'AGIR PAR TOUS LES TEMPS DE JOUR ET DE NUIT

Berlin, 9. — L'agence D.N.B. fait remarquer que l'étroite collaboration entre l'aviation et la marine de guerre se reflète clairement dans les plus récents communiqués officiels de l'armée.

Au cours de ces journées, pendant lesquelles l'activité est influencée défavorablement par la situation atmosphérique générale, les unités de la marine de guerre allemande opèrent en collaboration étroite avec l'aviation et réussissent à remporter ainsi de magnifiques succès.

Le grand public ignore tout ce qu'endurent chaque jour et chaque nuit les petits navires de la marine de guerre dans la neige, les orages, l'obscurité et le froid, mais cependant cela mérite la plus haute considération. Les actions de combat signalées dans les communiqués officiels du 9 janvier, ne pourraient être envisagées sans la collaboration, empreinte de la plus grande camaraderie qui règne entre les unités de la marine de guerre et de l'aviation.

Chaque jour un peu plus, les Anglais doivent se rendre compte que des entreprises allemandes, faisant preuve d'une belle audace, passent sur une distance de plusieurs centaines de kilomètres vers l'Ouest au-dessus de l'Océan Atlantique.

(Lire la suite en deuxième page)

L'ÉLIMINATION DES ENTREPRISES JUIVES

Paris, 9. — A Paris, 11.000 entreprises juives ont été déclarées don't 5.000 de petite et moyenne importance et 6.000 à capitaux considérables.

L'élimination des juifs se poursuit dans le cadre des lois récemment promulguées. Les autorités françaises et allemandes collaborent étroitement. Un commissaire-adjoint assure la vente à bref délai des entreprises juives.

A Paris, la nomination de ces commissaires est du ressort du préfet. Pour les entreprises des juifs français, on s'efforce, dans la mesure du possible, de désigner des commissaires français; dans le cas des entreprises juives étrangères, le commissaire est une personnalité aryenne de la même nationalité que le propriétaire juif. Le produit de la vente est remis dans tous les cas au propriétaire.

Les autorités allemandes se déclarent convaincues que de nombreuses entreprises juives n'ont pas encore été déclarées ou ont été camouflées. Des sanctions sévères seront appliquées à tous ceux qui auront tourné la loi.

Les "Terre-Neuvas" viennent de rentrer

ILS NE SAVAIENT RIEN DE LA DÉFAITE ET DE L'ARMISTICE



Un pêcheur français vient seulement d'apprendre que son pays est en état d'armistice. Il était parti en mars pour TERRE-NEUVE (Ph. Siphon)

Vichy, 9. — Ils étaient partis depuis le milieu de mars; il n'y avait pas eu de fête ni de Pâques. Et Malo, comme toutes les villes de France, avait pris son visage de guerre. Un beau matin, doublant le cap du Grand Bé, les goélettes mirent le cap vers le Nord. Il y a des mois de cela. Le navire qui apporte d'habitude les nouvelles de la femme et des petits n'est point venu cette année; lui aussi faisait la guerre quelque part en mer. Et voilà que les bateaux reviennent un à un. C'est l'« Immaculée-Conception » qui la première a regagné son bassin de St-Servan.

Les hommes ne savaient rien; ils ont tout appris en débarquant et la défaite et l'armistice.

Les autres navires ne tarderont pas : l'« Anne de Bretagne », la « Charles X », le « Finlande » et le « Elisabeth-Maelstrom » voguent vers le havre tant désiré. Mais il y aura de la mort en France.